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【香港商報訊】記者萬家成報道：中國香港代表團
在今屆杭州亞運會中取得佳績，深受社會各界肯定。
據了解，特區政府及港協暨奧委會將於星期六（14
日）下午於政府總部舉行歡迎儀式，由行政長官李家
超主禮。中國香港代表團團長霍啟剛昨日總結今屆亞
運會成績時，以 「突破自己，創造歷史」八個字來形
容。他喜見港隊今屆亞運在更多的新項目取得成績，
亦有不少年輕運動員嶄露頭角，承諾回港後會為本地
體壇爭取更多資源，特別是隊際運動方面。

霍啟剛：突破自己創造歷史
霍啟剛表示，香港地方小，僅有逾700萬人，但目

前為止金牌數追平上屆，獎牌數目亦超越上屆的46
枚，是相當不錯的成績，值得港人驕傲。他認為值得
關注的是，港隊很多新項目都在冒起，參與賽事的面
越來越廣、越來越闊；證明香港在培養運動員方面的
專業系統是走得通的。他希望未來爭取更多資源和支
持，讓更多非傳統優勢的項目亦向上走。

霍啟剛提到，這次參加亞運的港隊運動員都很年
輕，因不少隊伍正面臨新舊交替問題，很多年輕運動
員向大眾證實，港隊可以參與的項目既寬，運動員梯
隊也深。

因疫情亞運會推遲一年，明年奧運會將如期而至。
霍啟剛認為，亞運是非常好的機會檢視下一屆奧運會

港隊的大概水平；並透露很多運動員亞運會後，將立
即飛到世界各地搶積分、搶資格賽，因此港隊今次成
績對明年的奧運會給予一定的信心和鼓勵。他希望可
乘勢進一步推動香港體育發展，推動體育專業化，為
整個運動團隊包括教練及物理治療師提供更多支持，
亦會為本地體壇向政府爭取更多資源，特別是今屆亞
運有出色表現的隊際運動。

他表示，非常感謝杭州，指在亞運期間看到很多場
館非常專業，無論硬件設置或是軟件，以及整體安
排，氣氛管理等，都很值得香港借鑒。而杭州的觀眾
更是不斷為香港運動員打氣，是亞運不可缺少的一
環。

男足終戰敗陣已創歷史佳績
此外，港隊歷史性打入亞運男足四強，並於昨日下

午與烏茲別克斯坦對戰，跑馬地馬場與本港多個商場
安排直播賽事，吸引大批市民進場。港隊最終以0:4
不敵烏茲別克斯坦，取得第四名，創出史上最佳成
績。市民均對港隊表現感到滿意，讚揚球員即使比賽
去到後期，依然沒有放棄，發揮出拼搏精神。

文化體育及旅遊局局長楊潤雄賽後在社交平台表
示，觀賞了這場比賽，又指港隊雖未能勝出，但已經
創出晉級亞運四強的最佳成績，取得第四名，在大家
心目中已經是勝利。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：在
中秋國慶 「雙節」假期，香港成為內地
遊客熱門旅遊地之一，訪港內地旅客數
字錄得約110萬人次，有效帶動飲食業、
零售業、酒店業等復蘇。稻苗飲食專業
學會會長徐汶緯表示，今年中秋國慶假
期，香港飲食業界的生意額較平日上升
約三成，雖與疫情前仍有一定差距，但
已經超出預期。

珠寶黃金銷售雙位數增長
批發及零售界立法會議員邵家輝表

示，在剛剛 「收官」的中秋國慶假期，
本港零售業出現回暖，在旅遊旺區經營
奢侈品生意的商戶，如珠寶黃金等，營
業額錄得雙位數增長。他指出，特區政
府近期推動夜經濟，市面人流旺，國慶
煙花匯演也帶旺了銅鑼灣周邊的商戶生
意，希望特區政府除了在灣仔、西環及
觀塘三個海濱舉辦夜市，亦可考慮在中
環一帶舉辦演唱會等活動，帶動人流。

旅遊界立法會議員姚柏良表示，香港自
復常後推出了一連串活動，反映旅遊業正
在逐步復蘇。他認為在今年中秋國慶假
期，入境旅客數字符合預期，和2018年高
峰時做對比，目前已經恢復了近七成。

新鴻基地產代理租務部總經理周淑雯表
示，新地旗下多區商場特別打造了主題夜
遊市集吸引市民和遊客前往，其中，新城
市廣場的恐龍公園於國慶開幕當日就錄得
近1萬人次入場。她指出，今年中秋及國
慶假期的人流及營業額同比增長約兩成，
當中以餐飲及生活百貨商戶增幅最大，隨
年底多個節日的來臨，相信今年年底前
營業額將會持續增長。

【香港商報訊】記者李銘欣報
道：由香港潮州商會主辦的第二屆
「我愛我的祖國」金紫荊盃香港校

際作文暨普通話朗誦大賽總決賽暨
頒獎典禮，昨日於香港故宮文化博
物館舉行。全港近百間中小學各推
薦一名學生參賽，經過 3 個月多場
選拔後，昨日誕生中、小學組各 1
名特等獎、4 名一等獎、9 名二等
獎、13名三等獎及22名優秀獎，特
等至三等獎學生可獲大灣區航空公
司頒贈來回台灣機票一張。小學組
特等獎得主為保良局林文燦英文小
學徐一嗚，中學組特等獎得主為培
僑中學吳曦辰。

學子透過作文朗誦
表達愛國情

今次比賽由香港大公文匯傳媒集
團、藝術香港、香港教育工作者聯會聯合主辦；民政及青年事
務局，中聯辦宣文部、青年工作部支持；大灣區航空公司、東
方文化雜誌、香港島校長聯會、九龍地域校長聯會、新界校長
會、香港校董學會、香港直接資助學校議會、香港資助小學校
長會協辦；香港新聞工作者聯會、香港商報等多間媒體擔任媒
體支持。

組委會主席、香港潮州商會會長馬鴻銘致辭表示，希望透過今
次比賽增進學生對國家與民族的認同感與歸屬感，讓學生透過筆
端和口說，表達出對祖國的感激之情及對未來的美好展望。香港
潮州商會將繼續舉辦多元的文化活動，展現香港獨特的文化特色

和多元融合的創造性和魅力。
藝術香港出品人張錦洲致辭表示，同學們以優美的普通話，真

摯的情感，展示出祖國的壯麗；在參賽過程中，不僅提升了自己
的國語水平，更培養了對祖國的深厚感情。

組委會名譽主席、香港教育工作者聯會主席黃錦良致辭表示，希
望通過作文和朗誦的形式，讓同學們更加深入地了解和感受祖國的
悠久歷史、燦爛文化和偉大成就，從而增進同學們的愛國意識。

香港新聞工作者聯會會長張國良致辭稱，對香港的青少年來
說，學好普通話有重要的意義。它不僅是香港與內地同胞交流
的橋樑，也是了解祖國文化的窗口和拓寬學習資源的機會。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：近期再有調查唱衰香港，聲稱過半香
港專業人士考慮離開香港，不過，香港紀惠集團副主席及行政總裁湯文亮
近日在社交平台轉發相關報道截圖，諷刺相關調查是 「有引導性的訪
問」。

據全球專業人才招聘顧問公司華德士香港最近進行的一項調查聲稱，超
過一半的香港專業人士正在考慮或計劃搬出香港。受訪人士中，15.6%的受
訪者表示希望盡快離港，36.7%的人考慮在未來3至5年內離港。

湯文亮透露，有同事在回公司時被該調查公司截停做訪問，問其 「是否
會離開香港」。同事表示不會離開香港後，調查公司又繼續追問他為什麼
不離開。同事就回答說公司薪水高、發工資準時，工作又適合自己，自然
不會離開。沒想到調查公司並不滿意，稱除了薪水之外，亦應該考慮工作
保障，例如公司會不會倒閉等問題，暗示同事 「離開香港亦是一個好辦
法」。

竟提示同事要為自己想
湯文亮說，同事不為所動，透露公司有幾百億資產收租，雖然在疫情期

間走了部分租客，但現在正在復元，不會倒閉。聽到這個答案調查公司繼
續死纏爛打，表示世事無絕對，提示同事要為自己想， 「離開香港方為
上策」。同事不堪其擾，反問去了國外工作後哪些公司一定不會倒閉呢？
調查公司沒有回答。

同事看如果繼續這樣下去，不知道要和調查公司糾纏到幾時，於是問可
不可以從頭再開始這個訪問，調查公司同意了。於是調查公司重新問同事
會不會離開香港，同事表示會，調查完畢。

湯文亮在文末諷刺，指調查報告出來後，竟顯示半數專業人士考慮離開
香港，他們關心工作保障大於薪酬福利。質疑該調查報告反映的到底是港
人的真正意願，還是機構預設立場後引導而來的結果呢？

楊潤雄：感謝多部門全力以赴
文化體育及旅遊局局長楊潤雄說： 「我們感謝多個

政府部門，包括香港海關、香港警務處、入境事務
處、運輸署以及多區民政事務處等政府部門代表，以
及多個旅遊相關機構包括旅遊業監管局、旅發局、香
港旅遊業議會、西九文化區管理局、主要旅遊景點及
酒店業等悉力以赴，為國慶黃金周的訪港旅客提供美
好的旅遊體驗。我希望旅客都能感受到香港濃厚的節
日氣氛和獨有的都會魅力。政府會總結經驗為未來的
協調工作及提升旅客訪港體驗做好準備。」

在國慶黃金周8天期間，入境處錄得合共約110萬
內地旅客人次經各海陸空管制站訪港，數字符合假期
前估計的約100萬人次。平均每日內地旅客入境人次
約14萬，較五一黃金周高約一成；與疫前比較，約
為2017年至2019年國慶黃金周的約85%，或2017年
至2018年的70%。

內地旅客入境最高峰日子為國慶日當日，有約18
萬人次訪港；平均最多內地旅客使用的入境口岸為高
鐵西九龍口岸，其次為落馬洲支線。各口岸運作及運
輸服務暢順。

大型活動方面，於9月23日至10月2日期間在維園
舉辦的 「癸卯年中秋綵燈會」吸引約 20 萬人次參
觀；於9月28日至30日期間舉辦的大坑舞火龍吸引

約 4.8 萬人次參與；
於10月1日在維港舉
辦的國慶煙花匯演吸
引 約 43 萬 人 次 欣
賞。各項活動在各政
府部門、相關機構妥
善處理人流管制和疏導安排，以及和業界積極溝通協
調下有序完成。

旅客滿意度達九成以上
特區政府發言人表示，訪港旅客足遍布香港不同

角落及主要旅遊景點，包括西九文化區、海洋公園、
香港迪士尼樂園、山頂纜車及昂坪360纜車等，個別
景點的旅客到訪人數更接近甚至超出疫情前的水平。
另據旅發局的統計資料，酒店整體入住率達到90%，
而在訪港內地旅客當中，約45%為過夜旅客，比率與
2017年至2018年的十一黃金周假期相若。旅客對餐
飲、購物和觀光體驗的滿意程度，達到九成以上。

發言人續稱，正如政府及業界所預計，國慶黃金周
並非團隊旅遊高峰期。根據旅監局的登記資料，國慶
黃金周共有約780個內地入境旅行團到港，涉及旅客
人次約26800，佔整體的約2%。旅行團的秩序整體良
好，旅監局截至昨日沒有收到在國慶黃金周期間任何
有關威迫購物的投訴。

旅發局發言人表示，適逢中秋節和國慶，香港舉
辦了一連串的慶祝活動，帶動更多旅客訪港。據旅
發局調查顯示，有觀賞大坑舞火龍活動的旅客形容
，香港的中秋氣氛濃厚，感受到傳統非遺文化以及
香港特色；亦有旅客形容，國慶煙花很震撼，維港
夜色景致也很美。不少旅客均表示有意再次到訪香
港。

旅發局本月續辦大型盛事
因應特區政府正推展 「香港夜繽紛」活動，旅發局

本月起將繼續推出節慶宣傳推廣及大型盛事，包括萬
聖節、 「香港美酒佳餚巡禮」、 「香港繽紛冬日巡
禮」、 「香港跨年倒數」等，營造全城熱鬧氛圍，吸
引旅客來港親身參與和體驗。

此外，受到香港於9月期間超強颱風、暴雨等極端
天氣，以及暑假結束等因素影響，9月初步訪港旅客
數字約為 277 萬人次，今年 1 至 9 月累計錄得超過
2330萬訪港旅客人次。

港府暨港奧委周末歡迎亞運代表團凱旋
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：一連八日國慶黃金周
（9月29日至10月6日）於前日結束，初步統計訪港內
地旅客數字約110萬人次，即每日平均約14萬人次訪
港，相當於2017至2019年十一黃金周日均內地旅客量約
85%，或2017至2018年日均數字大約70%。其中，在
10月1日有約18萬內地旅客訪港，創今年以來的單日新
高。特區政府發言人昨日表示，整體內地旅客入境數字符
合預期，形容各方面接待旅客工作暢順。另外，據香港旅
遊發展局資料顯示，9月訪港旅客初步數字約為277萬人
次，今年1至9月累積錄得超過2330萬訪港旅客人次。
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「我愛我的祖國」總決賽暨頒獎禮舉行 逾半專業人士擬移民？
所謂「民調」被揭造馬

大批市民聚集奧海城觀看直播，為亞運港隊男足打氣。 記者 馮俊文攝

特區政府發言人表示，國慶假期期間內地旅客入境數字整體符合預期。圖為遊客
在尖沙咀海濱星光大道遊覽。 中新社

第二屆 「我愛我的祖國」 金紫荊盃香港校際作文暨普通話朗誦大賽總決賽暨頒獎典禮，昨日於
香港故宮文化博物館舉行。 記者 馮瀚文攝
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